

Nos églises...

Saint-Léger



Les murs de la nef et du chœur sont romans, datables du milieu du 12^e siècle. Une première chapelle est construite au nord au 13^e ou au 14^e siècle.

Le portail sud, en arc brisé, date de la fin du 15^e ou du début du 16^e siècle.

Une chapelle latérale est construite en 1662 ; peut-être s'agit-il de la chapelle nord, ou ancienne sacristie, qui se trouve derrière l'autel de Saint Jacques et qui conserve des vestiges de la première chapelle du 13^e ou du 14^e siècle ; en particulier le départ de la voûte d'ogives.

Le portail occidental, surmonté d'une rose, est inscrit dans une arcature en retrait de la façade que surmonte un clocher-pignon. Un porche en appentis précède le portail sud.

Le clocher date probablement du 18^e siècle.

La sacristie a été construite au sud en 1829.

La nef unique de quatre travées est voûtée en berceau plein-cintre.

Le chœur est voûté en cul-de-four. Le voûtement de la nef, la construction de la chapelle sud, ainsi que le percement des baies des chapelles ont été réalisées durant le 4^e quart du 19^e siècle.

A noter : Les modillons sculptés du chevet, les traces d'une litre funéraire dans la chapelle nord, une coquille Saint Jacques sculptée et les armoiries de Mgr Levezou de Vesins, évêque d'Agen de 1841 à 1867, peintes sur l'arc triomphal.

A Saint Léger se trouve le château de Bonnal « où naquit, le 9 mai 1734, François de Bonnal, évêque de Clermont, une des gloires de l'église de France, mort à Munich en 1800 ». (Chanoine Durengues).